

UN DES OBJECTIFS DE MES VISITES À LONDRES, À BONN, À COLOGNE ET ENFIN À PARIS EST D'ATTIRER L'ATTENTION DES EUROPÉENS SUR LA SURPÊCHE DE LA MORUE ET D'AUTRES POISSONS DE FOND PAR LES FLOTTES EN PROVENANCE DE LA COMMUNAUTÉ QUI PÊCHENT DANS LES EAUX INTERNATIONALES AU LARGE DE TERRE-NEUVE.

LA PÊCHERIE DE L'ATLANTIQUE DU NORD-OUEST EST UNE DES RESSOURCES RENOUVELABLES LES PLUS IMPORTANTES AU MONDE. CES RESSOURCES ONT ÉTÉ SÉRIEUSEMENT APPAUVRIES PAR LES FLOTTES EUROPÉENNES ET ASIATIQUES ENTRE LES ANNÉES 1950 ET 1970.

EN 1979, DOUZE PAYS PRATIQUANT LA PÊCHE DANS L'ATLANTIQUE ONT CRÉÉ L'OPANO, L'ORGANISATION DES PÊCHERIES DE L'ATLANTIQUE DU NORD-OUEST, AFIN D'ASSURER UNE BONNE CONSERVATION ET UNE GESTION RESPONSABLE DES RESSOURCES HALIEUTIQUES DANS LES EAUX INTERNATIONALES DE L'ATLANTIQUE DU NORD-OUEST.

A CETTE FIN, L'OPANO A RÉDUIT SES PRISES DE POISSON AFIN DE PERMETTRE LA RÉGÉNÉRATION DES STOCKS APPAUVRIS ET D'ASSURER UNE PÊCHERIE DURABLE À LONG TERME. JUSQU'EN 1986, TOUS LES MEMBRES DE L'OPANO ONT MAINTENU LEUR SINCÈRE ET PARFOIS DOULOUREUX ENGAGEMENT EN FAVEUR DE LA CONSERVATION ET DES MESURES DE GESTION ADOPTÉES PAR L'ORGANISATION. CEPENDANT, DEPUIS 1986, AVEC L'ENTRÉE DE L'ESPAGNE ET DU PORTUGAL, LA CEE S'EST DÉTACHÉE DE CETTE POLITIQUE DE SOUTIEN ET D'ADHÉSION AUX POLITIQUES DE L'OPANO. DEPUIS 1986, ALORS QUE LES QUOTAS ÉTABLIS PAR L'OPANO POUR LA CEE ONT ATTEINT LES 78 2000 TONNES, LA CEE S'EST ÉTABLI ELLE-MÊME UN QUOTA D'UN TOTAL DE 540 000 TONNES, ET A DÉJÀ CAPTURÉ 410 000 TONNES DE POISSON AU LARGE DES CÔTES DE L'ATLANTIQUE DU NORD-OUEST.

CES CAPTURES EXCESSIVES DE LA PART DE L'ESPAGNE ET DU PORTUGAL FONT PARTIE DU PROBLÈME, TOUT COMME LE FAIT QU'ILS PÊCHENT DES POISSONS DE TAILLE TROP PETITE. DANS UN ÉCHANTILLON DE POISSONS-PLATS RÉCEMMENT PRIS AU HASARD SUR UN CHALUTIER ESPAGNOL, ON A COMPTÉ 272 POISSONS PESANT PLUS DE 51 KILOS. LE POIDS MOYEN DES POISSONS ÉTAIT DE 187 GRAMMES, ET LEUR LONGUEUR MOYENNE DE 17 CENTIMÈTRES. CE GENRE DE CAPTURE PEUT AVOIR DES CONSÉQUENCES DÉSASTREUSES POUR L'AVENIR.

LA SURPÊCHE DANS L'ATLANTIQUE DU NORD-OUEST AFFAIBLIT UNE RESSOURCE MONDIALE IMPORTANTE, ET NUIT AUX PÊCHEURS DU CANADA ET DES AUTRES PAYS DE L'OPANO ET, À LONG TERME, AUX PÊCHEURS EUROPÉENS.